

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики

АМАНОВ Довлет

**ЭТИКЕТНАЯ СИТУАЦИЯ ГОСТЕПРИИМСТВА В АСПЕКТЕ РУССКИХ
И ТУРКМЕНСКИХ ЛИНГВОКУЛЬТУРНЫХ ТРАДИЦИЙ**

Дипломная работа

Научный руководитель:
кандидат филологических наук
Т.Н. Савчук

Допущена к защите

«___» _____ 2017 г.

Зав. кафедрой прикладной лингвистики

кандидат филологических наук, доцент Л.Ф. Гербик

Минск, 2017

АМАНОВ ДОВЛЕТ

Этикетная ситуация гостеприимства в аспекте русских и туркменских лингвокультурных традиций

РЕФЕРАТ

Ключевые слова: ГОСТЕПРИИМСТВО, РЕЧЕВОЙ ЭТИКЕТ, ЭТИКЕТНАЯ СИТУАЦИЯ, ЛИНГВОКУЛЬТУРА, НЕВЕРБАЛЬНОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ, ВЕРБАЛЬНОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ.

Общий объем дипломной работы составляет 57 страниц, из них основной текст - 48 страницы. Работа состоит из введения, двух глав, заключения, списка использованной литературы (включает 34 источника) и четырех приложений.

Объектом исследования является этикетная ситуация гостеприимства в русской и туркменской лингвокультурах.

Предметом исследования являются приемы невербального сопровождения ситуации гостеприимства, а также русские и туркменские этикетно-речевые конструкции со значением гостеприимства.

Цель исследования — выявить сходство и различия в способах репрезентации гостеприимства в русской и туркменской лингвокультурах (с учетом лингвистического и социолингвистического подходов).

Методы исследования: описательный метод, классификационный метод, метод контекстуального анализа, метод сопоставительного анализа.

Научная новизна результатов проведенного исследования заключается в том, что изучение речэтикетной ситуации гостеприимства в русской и туркменской лингвокультурах (с учетом лингвистического социолингвистического подходов) в сопоставительном аспекте было предпринято впервые.

Практическое значение работы заключается в том, что результаты исследования могут быть использованы в преподавании курса лингвокультурологии; при написании учебных пособий и справочников по речевому этикету; в организации спецкурсов по вопросам культуры речи, стилистики, речевого этикета, межкультурной коммуникации.

Подтверждением *достоверности и самостоятельности выполнения дипломной работы* являются ссылки на источники теоретического и фактического материала.

DOVLETGELDI AMANOV

**Etiquette situation of hospitality in the aspect of Russian and Turkmen
linguocultural traditions**

ABSTRACT

Keywords: HOSPITALITY, SPEECH ETIQUETTE, ETIQUETTE SITUATION, LINGUOCULTURE, NONVERBAL DEMONSTRATION, VERBAL DEMONSTRATION.

The number of pages is 57, the main text contains 48 pages. This diploma paper consists of introduction, 2 sections, conclusion, list of references (34 sources) and 4 appendices.

The object of the research: the etiquette situation of hospitality in Russian and Turkmen linguocultures.

The subject of the research: the methods of nonverbal demonstration of the hospitality situation and Russian and Turkmen speech etiquette constructions with the meaning of hospitality.

The purpose of the research: to determine similarities and differences in the ways of representation of hospitality in Russian and Turkmen linguocultures (taking into account linguistic and sociolinguistic approaches).

Research methods: descriptive method, ranging method, the methods of componential, comparative and contextual analysis.

The scientific novelty: the research of the hospitality speech etiquette situation in Russian and Turkmen linguocultures (with due account for linguistic and sociolinguistic approaches) in terms of comparison was undertaken for the first time.

Sphere of practical application: the results of the research can be used in teaching cultural linguistics, writing speech etiquette manuals; organizing special courses of lectures in speech culture, stylistics, speech etiquette, intercultural communication.

The author of the research paper confirms that the given analytical material reflects objectively the condition of the research process; all theoretical, methodological and methodical provisions and concepts borrowed from literary and other sources are followed by references to their authors.